

**SAN JUAN**, apóstol y evangelista, hijo de Zebedeo, que junto con su hermano Santiago y con Pedro fue testigo de la transfiguración y de la pasión del Señor, y al pie de la cruz recibió de Él a María como madre. En su evangelio y en otros escritos se muestra como teólogo, habiendo contemplado la gloria del Verbo encarnado y anunciando lo que vio. († s.I)

**BEATO ODOARDO FOCHERINI**, variante de Eduardo, del anglosajón «el guardián de la propiedad» (1907-1944). Periodista y mártir. Nativo de Capri, Italia, en una familia modesta. A la edad de 17 años creó l'Aspirante, un periódico católico para los niños de su comunidad. En 1936 fue elegido dirigente de la Acción Católica y al año siguiente galardonado por el pontífice Pío XI (1922-1939), con la cruz de Caballero de san Silvestre. Contraído matrimonio en 1939 con María Marchesi, con quien procreó siete hijos. Dividió su tiempo entre su trabajo como inspector en la Sociedad Católica de Seguros de Verona, su familia, diversas actividades de apostolado, promotor de los scouts y cronista de su ciudad en los diarios L'Avvenire d'Italia, del que fue director administrativo, y L'Osservatore Romano della Doménica. En 1938 admitió en su diario a un periodista judío quien, debido a las leyes antisemitas gubernamentales, estaba desempleado. Al estallar la Segunda Guerra Mundial (1939-1945), organizó una casa para servir de enlace entre los combatientes y sus familiares. En 1942 inició su labor asistencial en pro de los judíos, albergando en su casa a dos exiliados. Poco a poco incrementó su participación como protector de hebreos, proporcionando a éstos cartas de identidad para que pudieran salir del país. Conocedores de su labor, acudían a él numerosos semitas. Odoardo conseguía, además de las cartas, dinero para los refugiados. En marzo de 1944 se encontraba en el hospital de la ciudad para brindar su apoyo a un judío cuando fue arrestado por la SS (organización militar, policial, política, penitenciaria y de seguridad de la Alemania nazi), hasta ese día había logrado salvar a más de cien judíos. Cautivo, fue llevado a Bolonia, después a Fossoli; encerrado en el campo de concentración de Gries, en Bolzano y, finalmente, llevado al subcampo de Flossenbürg, Alemania, donde se le condenó a cumplir durísimos trabajos que minaron su salud. Por una herida que no fue atendida murió víctima de septicemia y se cree que su cuerpo fue cremado. En 1969 su nombre se

incluyó en el libro de los» Justos entre las naciones» en el memorial del Instituto Yad Vashem de Jerusalén y la Unión de las Comunidades Israelitas de Italia le otorgaron su medalla de oro. Fue beatificado el 15 de junio de 2013, durante el pontificado de S. S. Francisco.

**Santa Fabiola de Roma, penitente.**